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SEGURIDAD PRODUCTORES

Detienen a 
Alex Marín en 
Puerto Vallarta

Agaveros logran 
certificación 
Responsable Social

Con la intervención de la carretera Quitupan-Lagunillas, hacia 
Cotija, que beneficiará a miles de pobladores de las comunidades 
aledañas, el gobernador Pablo Lemus, presentó el Plan Carretero 
Estatal 2025-2030
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CYBERTRUCK EN JALISCO 

Francisco 
Buenrostro

Paty 
Sánchez

Finalmente el gobernador de Jalisco Pablo Lemus presentó de manera 
oficial el nuevo equipo que adquirió para la policía estatal, entre las 
unidades está la famosa Cybertruck de Tesla que causó polémica desde 

finales de la semana pasada cuando una imagen de una de ésta estacionada en 
el centro de Guadalajara afuera de la Secretaría de Seguridad Pública de Jalisco, 
circuló en redes sociales. 

Desde luego el tema ha causado asombro a nivel nacional por la magnitud y 
el costo del vehículo, 2 millones de pesos, la duda es si realmente estas patrullas 
ayudarán a disminuir la inseguridad e índices delictivos; dudo que mejore la 
percepción de la gente al ver estos vehículos por la ciudad o por el interior del 
estado, ya que según han dicho serán para reforzar la vigilancia en municipios, 
pero si hablamos de lugares como Teuchitlán o Teocaltiche necesitaríamos una 
presencia discreta para realizar una buena estrategia y aplicar la inteligencia, 
con las Cybertruck es todo lo contrario. 

Para justificar la compra de las Tesla y sin aludir al escándalo que ha generado 
esta adquisición, Pablo Lemus explicó que son 3 Cybertruck que se van a utilizar 
en labores de inteligencia ya que cuentan con capacidad todo terreno y conexión 
satelital, por lo que funcionarán como un C2 móvil, además tiene acceso a la base 
Udai para conocer el registro de personas que han sido detenidas en Jalisco y por 
qué delito. 

Además de las unidades de la empresa de Elon Musk, son en total son 678 
vehículos, entre motocicletas de distintas marcas y camionetas, con una inversión 
total de 970 millones de pesos, todo bajo licitación pública nacional y esquema de 
arrendamiento en lugar de compra directa. 

Otro de los argumentos que dio el gobernador emecista es lo que también se 
ha criticado en cuanto a las condiciones de los elementos, aclaró que los policías 
de Jalisco son los mejores pagados a nivel nacional, reciben capacitación y equipo. 
Todo lo que presentó el Gobernador de Jalisco suena bien siempre y cuando vaya 
acompañado de resultados, que en municipios donde llevan meses azotados por la 
violencia con enfrentamientos de grupos delincuenciales, se sientan protegidos y 
tengan paz, pero para ese fin que ahora luce complicado se necesitan más factores, 
como la necesidad de completar el número de policías.

Por ejemplo, Villa Hidalgo cuenta únicamente con 21 oficiales, mientras que 
Teocaltiche apenas suma 10, mismos que fueron reincorporados tras aprobar 
las evaluaciones de control y confianza luego de que ambas comisarías fueron 
intervenidas en febrero de este año, ante esto ya se emitió una nueva 
convocatoria para reclutar más hombres y mujeres interesados en integrarse a 
las policías municipales, aunque, suena difícil ¿no?. 

Solo para saber, en octubre del año pasado el Departamento de Policía de 
Irvine, California desplegó la primer Tesla Cybertruck como parte de las labores 
policiales; el vehículo se está utilizando como parte del denominado programa 
DARE, de la policía de Irvine, donde conjugan la seguridad con la innovación, 
aunque no es lo mismo lo que sucede en California que en Jalisco, habrá que esperar 
ver pasar la Cybertruck y comprobar que tan eficientes nos pueden resultar. 

No cabe duda que… Cuando la perrita es 
brava, hasta a los de casa muerde, y es 
que la que hasta hace algunos meses 

fuera aliada, completamente condicional, por 
supuesto, de la 4T, la Coordinadora Nacional 
de los Trabajadores de la Educación (CNTE) 
es ahora férrea opositora del actual gobierno 
morenista, encabezado por Claudia Shenbaum.

Para sorpresa de nadie, los pseudo-docentes 
quieren cobrar caros los favores brindados a AMLO, 
no sólo durante su sexenio, sino también a lo largo 
de 18 años de campaña para llegar a la Grande, y 
como, literalmente, no tienen llene ahora que les 
cerraron la llave, se fueron a paro nacional cerca de 
seis mil integrantes de la CNTE, dejando sin clases a 
más de un millón de estudiantes y provocando el 
cierre de casi 20 mil escuelas en todo el país.

Las movilizaciones de estos grupos de 
agremiados de la educación tienen como base 
el Zócalo de la Ciudad de México, de donde se 
desplazan a distintos puntos de la capital del 
país para ocasionar la mayor afectación posible 
a la población completamente ajena a su causa 
en aeropuertos, sucursales bancarias, oficinas 
gubernamentales y vialidades, generando 
molestias a miles y miles de personas, en lo que 
consideran sólo un daño colateral, porque, obvio, 
les tienen sin cuidado los demás.

Pero… ¿Cuál es el pliego petitorio de la CNTE? 
Básicamente… Todo, al menos todo lo que se 
les ha ocurrido hasta el momento: la abrogación 
de la Ley del ISSSTE de 2007, la eliminación 
de lasReformas Educativas (tanto la de Peña 
Nieto como la de López Obrador), incremento 
salarial del 100 por ciento (nada más) y mayor 
presupuesto para restaurar escuelas (obvio, 
partida presupuestal que ellos administren).

Además de todo lo anterior, están exigiendo 
democracia sindical o lo que para ellos significa 

democracia, es decir lo que manden sus líderes 
porque no hay que olvidar que detrás de todos 
estos movimientos hay unas cuantas personas 
que se benefician a lo grande, que se hospedan 
en hoteles de lujo y comen exquisitas viandas, 
mientras la tropa se queda en casas de campaña 
improvisadas y mata el hambre con una torta y un 
juguito, si bien les va.

Pero tampoco quiero que se piense que los 
estoy compadeciendo, porque la gran mayoría 
de los manifestantes (me resisto a llamarlos 
maestros) es básicamente el mayor esfuerzo que 
hacen, protestar, porque muchos ni siquiera han 
estado frente a un grupo de clases y desde luego 
que van a cobrar integras sus quincenas mientras 
no dejen de gritar consignas al unísono.

De igual forma, hago patente que no me estoy 
poniendo del lado del gobierno federal, para 
nada, porque a López Obrador se le hizo fácil criar 
porros y ahora, como herencia maldita, le están 
queriendo sacar los ojos y algo más a Sheinbaum, 
porque se usaron mutuamente, así de fácil.  

Con quienes sí me solidarizo es con las personas 
ajenas al conflicto que tienen que llegar tarde 
al trabajo, a su casa y, en no pocas ocasiones, 
a una cita médica o para realizar un trámite 
importante, afectándolos seriamente, algo que 
a la CNTE le vale cacahuate.

Diría que también me preocupa que cerca 
de un millón 200 mil alumnos estén sin clases, 
pero para lo que enseña la llamada Nueva 
Escuela Mexicana, con más adoctrinamiento 
que matemáticas, y recibiendo el conocimiento 
de aquellos que se beneficiaron con plazas 
automáticas y tienen nulas evaluaciones, pues 
ni para dónde hacerse.  

Cierro mi entrega de esta semana 
reconociendo a otros manifestantes, quienes 
protestaron en contra de la desvisada 
gobernadora de Baja California, Marina del 
Pilar Ávila, haciendo una carnita asada, eso 
es verdadero ingenio, sin afectar a nadie y 
haciendo rabiar más a la mandataria que con 
cualquier cierre vial.

GENIO Y FIGURA 

CRÍA PORROS Y TE SACARÁN 
LOS OJOS… Y ALGO MÁS 
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Presenta Pablo Lemus 
Plan Carretero Estatal 
Con el arranque de la carretera Quitupan-Lagunillas- Cotija dio inició el proyecto 

para el presente sexenio, con una inversión total de 24 mil millones de pesos

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Con el banderazo de arranque de 
la carretera Quitupan-Lagunillas- 
Cotija, el gobernador de Jalisco, 
Pablo Lemus Navarro presentó su 

plan carretero para el presente sexenio 
con una inversión total de 24 mil millones 
de pesos y lo comparó con el plan federal 
de ocho mil millones de pesos.

“De otra forma, por ejemplo, si 
alguien va, no al que vaya manejando, 
alguien más, con un teléfono, cuando 
vaya chateando en la red estatal de 
Jalisco, va a ir a todo dar, mandando 
sus mensajes. ¿Y cómo diferenciarlo 
de otra carretera? En cuanto entres a 
una carretera federal vas a empezar a 
brincar, ¡hijo de la chingada!. Y ahí es 
cuando te vas a dar cuenta cuál es la 
diferencia entre la red de Jalisco y otra 
red carretera”.

Algunas de las carreteras que serán 
rehabilitadas son la Mascota-San 
Sebastián del Oeste-Puerto Vallarta, 
Acatlán de Juárez-Sayula, Etzatlán-
Magdalena, San Miguel El Alto-San Juan 
de los Lagos, Ciudad Guzmán-El Limón-
Autlán, el libramiento sur de Tepatitlán, 
Villa Guerrero-San Miguel de Bolaños, 
el entronque con la carretera 80 y otras.

Al presentar su plan carretero sexenal 
en el municipio de Quitupan ante 65 
presidentes municipales, el gobernador 
de Jalisco, Pablo Lemus Navarro 
anunció el arranque de la construcción 
de una nueva carretera que conectará 
la Zona Metropolitana de Guadalajara 
con San Martín de Bolaños en la región 
norte del estado.

“Vamos a hacer esta gran carretera, 
es multianual, ojo, es multianual. Este 
año iniciamos con la primera etapa. 
Toda la carretera, toda la carretera va 
a tener una inversión de cuatro mil 
600 millones de pesos en el sexenio. 
Va a unir la zona de San Martín de 
Bolaños- Amatitán -Tequila, en la zona 
del Salvador, para conectar después 
con área metropolitana de Guadalajara. 
Dependiendo de la zona norte, del 
municipio de la zona norte, que se 
traslade al área metropolitana de 
Guadalajara, van a poder ahorrar entre 
tres y cinco horas de desplazamiento”.

Acompañado de los presidentes del 
Colegio de Ingenieros y de la Cámara 
de la Construcción, aseguró que todo 
se trata de licitaciones públicas que 
incluye el requisito del mantenimiento 
de los tramos, lo que inhibe los actos 
de corrupción o que las constructores 
hagan su trabajo de mala calidad.
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La red carretera de Jalisco se compone de cuatro mil 562 kilómetros estatales.

La red carretera de Jalisco se 
compone de cuatro mil 562 kilómetros 
estatales, dos mil 196 federales y 599 de 
autopistas.

El presidente municipal de Quitupan, 

• El plan de intervención 
carretera al estilo Jalisco 
contempla acciones de 
renovación y mantenimiento 
en 4 mil 562 kilómetros de vías 
de la red estatal durante el 
sexenio
• El programa permitirá 
mejorar la conectividad, 
reducir tiempos de traslado 
e impulsar el crecimiento y 
desarrollo económico regional 
en los 125 municipios; tendrá 
una inversión de más de 24 mil 
millones de pesos
• Se anunció la construcción 
de una nueva carretera que 
unirá el Área Metropolitana de 
Guadalajara con San Martín de 
Bolaños, en la Zona Norte del 
estado, que con 169 kilómetros 
permitirá un ahorro de más de 
tres horas en traslado
• Tras el anuncio, arrancó la 
intervención de la carretera 
Quitupan-Lagunillas, hacia 
Cotija, que beneficiará a 
miles de pobladores de las 
comunidades aledañas

PARA SABER

Pablo Lemus Navarro anunció el arranque 
de la construcción de otra nueva carretera.

José de Jesús Morales dio la nota 
curiosa al señalar con la voz cortada 
y a punto del llanto que la carretera 
que estaban arrancando es un 
sueño hecho realidad, incluso 
se quitó los zapatos para 
ponerse los que utilizó 
durante su campaña 
como muestra de 
un compromiso 
cumplido.
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Tendrá Lagos de Moreno un 
Centro de Justicia para Mujeres

El ayuntamiento donará el terreno para la construcción del espacio 
para ellas, con una superficie de más de 4 mil 200 metros cuadrados

Redacción/Quadratín Jalisco

Luego de que el Ayuntamiento 
de Lagos de Moreno aprobara 
de manera unánime la donación 
de un terreno, se anunció la 

construcción de lo que será el sexto 
Centro de Justicia para las Mujeres, 
con lo que se amplía la atención a las 
mujeres víctimas de violencia en el 
Estado.

El predio, con una superficie de más 
de 4 mil 200 metros cuadrados, se ubica 
en la calle Loma de Prados, junto a la 
Preparatoria Regional de la Universidad 
de Guadalajara (UdeG).

Su ubicación estratégica permitirá 
que las mujeres de accedan a 
servicios especializados sin necesidad 
de trasladarse hasta Guadalajara, 
provenientes de municipios como 
Encarnación de Díaz, Ojuelos de Jalisco, 
San Juan de los Lagos, Teocaltiche, 
Unión de San Antonio, San Diego de 
Alejandría y Villa Hidalgo.

Sofía García Mosqueda, 
coordinadora Estatal de la Red de 
Centros de Justicia para las Mujeres 
(Red CJM), agradeció a las autoridades 
locales por hacer posible este avance 
y destacó el trabajo colaborativo que 
dio forma al proyecto.

“Quiero reconocer siempre la apertura 
del Presidente Municipal, quien ha sido 
el mayor facilitador de este proyecto, 
pero también es necesario resaltar el 
trabajo de las y los regidores, sin quienes 
esto no sería una realidad. La donación 
del terreno es el primer paso para un 

G
ob

ie
rn

o 
d

e 
Ja

lis
co

Se atienden mensualmente un promedio de nueve mil mujeres en los cinco centros existentes.

Las Brigadas Yo Jalisco se instalan de 09:00 
a 15:00 horas.
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Llegan Brigadas Yo Jalisco al municipio de Teocaltiche
Redacción/Quadratín Jalisco

Los servicios básicos de 
salud llegaron a través de 
las Brigadas Yo Jalisco al 
municipio de Teocaltiche.

La meta de esta 
estrategia es recorrer 

en los próximos 
meses los 125 

municipios del Estado para ofrecer 
servicios de salud comunitaria, gratuitos 
y preventivos.

El personal del OPD Servicios de 
Salud ofreció atenciones gratuitas para 
detectar enfermedades crónicas como 
diabetes, obesidad e hipertensión, y 
enfermedades transmisibles.

También se realizó la esterilización de 
mascotas, densitometrías óseas, entre 

otros servicios.
En cada jornada se instala un módulo 

de afiliación al Seguro Médico Al Estilo 
Jalisco, donde se invita a la población 
sin seguridad social para que tramite 
su credencial y acceda a múltiples 
beneficios gratuitos

Las Brigadas Yo Jalisco se instalan de 
09:00 a 15:00 horas en las Cabeceras 
Municipales.

proyecto no solo se ha diseñado para 
Lagos de Moreno, sino para toda la 
región Altos Norte”, dijo.

“Con esta donación, estamos dando 
el primer paso hacia la construcción 
de un espacio integral que ofrecerá 
atención jurídica, psicológica y más”, 
agregó.

TRABAJO COMPROMETIDO
La Red de Centros de Justicia 

para las Mujeres en Jalisco atiende 
mensualmente un promedio de 
nueve mil mujeres en los cinco centros 
existentes.

En el primer trimestre de este 
año, 560 mujeres de la región Altos 
Norte se vieron en la necesidad de 
trasladarse hasta Guadalajara para 
recibir atención especializada.

De ese total, 196 son originarias de 
Lagos de Moreno, lo que resalta la 
urgencia de contar con un CJM en la 
región.

El CJM Lagos de Moreno será el 
sexto en el estado y se sumará a los ya 
establecidos en el Área Metropolitana 
de Guadalajara, Puerto Vallarta y 
Colotlán.

Este proyecto forma parte de la 
estrategia del Gobierno estatal para 
ofrecer una atención regionalizada, 
digna y eficaz a las mujeres víctimas 
de violencia.

gran proyecto, porque así es como se 
hacen los grandes proyectos, teniendo 
la sensibilidad con la ciudadanía”, 
comentó.

También enfatizó que debe acercarse 
la atención a las mujeres y que no se 
trata únicamente de infraestructura, 
sino de poner en el centro la dignidad 
de las mujeres.

Por su parte, Edgar Alfredo González, 
presidente municipal de Lagos de 
Moreno, subrayó que la aprobación 

de la donación, realizada el 20 de 
mayo, representa un compromiso 
claro del municipio con los derechos 
y la seguridad de las mujeres en la 
región.

“Este es un tema prioritario para 
nuestra administración. La violencia 
de género no puede seguir siendo 
una problemática que se resuelva a 
distancia. Este centro representa una 
respuesta concreta a las necesidades 
que hemos identificado (y) este 
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Con Verano Responsable 
promueven cuidado ambiental
Redacción/Quadratín Jalisco

Contemplando una serie 
de actividades recreativas, 
educativas y de sensibilización 
ambiental, el Gobierno de 

Jalisco, a través de la Agencia 
Metropolitana de Bosques Urbanos 
del AMG (AMBU), y el Organismo 
Público Descentralizado Bosque La 
Primavera, presentó la iniciativa 
Verano Responsable, para promover 
el sano esparcimiento, respeto por 
el entorno y cuidado del medio 
ambiente.   

Las y los visitantes de los parques 
y bosques podrán vivir una 
experiencia en contacto con la 
naturaleza y temas enfocados 
al cuidado del medio ambiente.    
Karina Hermosillo Ramírez, 
coordinadora General Estratégica 
de Gestión del Territorio, destacó 
que Verano Responsable es una 
agenda de actividades que invita 
a vivir los parques y bosques de 
nuestra ciudad con otra mirada, de 
respeto, de vínculo y también de 
corresponsabilidad.   

“Es una propuesta para que las 
infancias descubran que cuidar el 
planeta también puede ser una 
aventura. Tendremos actividades en 
distintas sedes de nuestra ciudad a 
lo largo de tres semanas llenas de 
experiencia, aprendizaje y diversión”, 
explicó.    “Por otro lado, el Bosque La 
Primavera, uno de los ecosistemas más 
importantes del estado, nos recuerda 
que no hay verano responsable sin una 
visita consciente”, añadió. 

RECORRIDOS INMERSIVOS   
En esta temporada el OPD, Bosque 

La Primavera, ofrecerá recorridos por 

senderos interpretativos; consistirá 
en caminatas de 2 kilómetros por el 
bosque con guías experimentados 
y paisajes únicos, en los que se 
compartirá información sobre la 
biodiversidad y la importancia del 
bosque para el Área Metropolitana de 
Guadalajara (AMG).   

La actividad está dirigida a grupos 
de al menos diez personas, por lo 
que es ideal para familias, grupos 
de amigos o colectivos que deseen 
vivir un verano en contacto con la 
naturaleza.    Se trata de un sendero 
diseñado para que la gente tenga 
una experiencia inmersiva dentro 
del bosque, en un recorrido de 2 
kilómetros con guías especializados.  
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Se dio a conocer que en el Bosque La Primavera se podrá vivir una experiencia inmersiva.

Se ofreció una capacitación a interesados en 
apoyar a los más necesitados.
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Distribuirán 2.9 
mdp para atender 
a personas 
vulnerables
Redacción/Quadratín Jalisco

Para acciones como equipamiento 
de espacios y apoyos 
asistenciales, a través del 

Proyecto 155, se distribuirán 2.9 
millones de pesos entre Sistemas 
DIF municipales y Organismos de la 
Sociedad Civil (OSC). 

El Sistema para el Desarrollo 
Integral de la Familia (DIF) Jalisco, 
ofreció una capacitación a los 
interesados en acceder a recursos del 
Proyecto 155 Fortalecer las Acciones 
para la Atención y/o Reintegración 
de Personas en Situación de 
Calle, en Contexto de Movilidad, 
Tránsito, Retorno o en Condición de 
Vulnerabilidad en el Estado de Jalisco. 

Durante la sesión realizada en 
las instalaciones del organismo 
asistencial, se explicaron los 
lineamientos para el presente año 
fiscal, incluyendo la aplicación y 
comprobación de los recursos 
asignados, así como 
acciones para garantizar 
la transparencia y el 
buen manejo de 
los padrones de 
beneficiarios. 

Clausuran construcción irregular en empresa de lácteos
Redacción/Quadratín Jalisco

Por realizar una obra de construcción 
que no cuenta con la autorización 
en materia de impacto ambiental, 

la Procuraduría Estatal de Protección al 
Ambiente de Jalisco (Proepa), realizó 
una visita de inspección a una empresa 
dedicada a la producción de lácteos, 

ubicada sobre la carretera estatal Ocotlán-
Tototlán, en el municipio de Tototlán. 

Se procedió a imponer una clausura 
parcial temporal de las actividades en el 
sitio, en cumplimiento de lo establecido 
en el artículo 26 de la Ley Estatal del 
Equilibrio Ecológico y la Protección al 
Ambiente. 

Proepa da a conocer que realizará 

recorridos de vigilancia periódicos 
para garantizar el cumplimiento de 
la legislación ambiental, adoptando 
las medidas eficaces para impedir la 
degradación del medio ambiente. 

La empresa cuenta con cinco días 
posteriores a la clausura para argumentar 
lo que en su derecho corresponda, y se 
continúe el procedimiento administrativo.

Las y los visitantes de 
los parques y bosques 

podrán vivir una 
experiencia en contacto 

con la naturaleza y
 de cuidado al 

entorno natural
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Más de 800 productores 
de agave se certifican
Redacción/Quadratín Jalisco

Al cumplirse siete meses de 
que el Consejo Regulador del 
Tequila lanzara la convocatoria 
Agave Responsable Social, ya 

son 842 agricultores que históricamente 
han dedicado su vida al cultivo y 
cosecha del Agave tequilana Weber 
variedad azul para la producción de 
Tequila que se registraron al programa. 

Quienes se han acercado al CRT para 
obtener su certificación refieren que 
han sido muchas las ventajas para su 
actividad productiva como detalló 
Humberto Benítez. 

“Soy Humberto Benítez Pérez yo 
vivo en Amatitán, Jalisco,de 1992 para 
acá he sido agavero, yo me inscribí a la 
plataforma ARS hace aproximadamente 
un mes” señaló el agavero.   Otro caso es el 
de Manuel Enríquez, productor de agave 
de Amatitán, Jalisco, quien también ya se 
ha visto beneficiado con ARS, él subió a la 
plataforma su plantación y fue contactado 
directamente por una destilería.   

“Me llamo Manuel Enríquez Saldívar, 
vivo en el municipio de Amatitán, Jalisco, 
yo invito a todos los agaveros a que 
puedan registrarse a que pasen a la 
plataforma a registrarse, es el mejor trato 
de empresa a productor no hay nada 
todo está bien ahí” precisó el agavero.    
Hasta el momento son 23 las empresas 
tequileras que están participando en este 
proyecto en el que se han colocado 18 mil 
toneladas de agave sin intermediarios.   

La marca de certificación ARS forma 
parte de las acciones que el Consejo 
Regulador del Tequila, la Cámara 
Nacional de la Industria Tequilera 
(CNIT) y los gobiernos federal y estatal 
están impulsando para fortalecer a 
la Cadena Productiva Agave Tequila, 
beneficiar a su sector primario y con 
ello lograr la planeación estratégica 
del cultivo.
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La certificación es otorgada por el Consejo Regulador del Tequila.

PC Guadalajara diseñó una app con cuatro 
categorías de riesgo.
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Puntos de 
inundación 
podrán revisarse 
en Google Maps

Redacción/Quadratín Jalisco

Para que las y los ciudadanos 
puedan consultar los puntos 
que representan un riesgo 

de inundación y evite pasar por 
ahí durante una tormenta, la 
Coordinación General de Gestión 
Integral de Riesgos, Protección Civil y 
Bomberos de Guadalajara desarrolló 
una aplicación. 

Boris Vladimir Comi González, 
primer oficial y maestro en Ciencias 
Atmosféricas, informó que esta 
herramienta, dentro de Google Maps, 
se desarrolló gracias al monitoreo 
constante y la sistematización de la 
información sobre los sitios donde 
se registran altos niveles de agua, lo 
que dificulta la movilidad e, incluso, 
pueden generar daños. 

“Esta aplicación de los sitios 
frecuentes de inundación en 
Guadalajara, sale de una base de 
datos importantísima y de gran valor 
recopilada por la atención de los 
servicios de inundación y afectaciones 
que realiza el personal operativo de 
esta coordinación”, dijo.

Se revisaron, agregó, los datos 
generaos de 2010 a 2024, lo que arrojó 
más de 4 mil eventos que se presentaron 
en distintos puntos de la ciudad. Con 
esta información, los sitios de riesgo 
de inundación se clasificaron en cuatro 
categorías, según los niveles de agua. 

Realizan desazolve y limpieza en avenida Lázaro Cárdenas
Redacción/Quadratín Jalisco 

Como parte del plan de limpieza 
preventivo por el el temporal de 
lluvias, el Sistema Intermunicipal 

de los Servicios de Agua Potable 
y Alcantarillado (Siapa), 

arrancó los trabajos de 
desazolve y limpieza 

en la infraestructura 
pluvial ubicada 

en los carriles 

centrales de la avenida Lázaro Cárdenas. 
La noche del martes se intervino el 

sentido que va de los Arcos del Milenio 
hacia el Álamo, mientras que el sentido 
inverso se intervendrá durante la 
noche de este miércoles. Para mitigar 
inundaciones en la zona, en total se 
atenderán 65 bocas de tormenta, dos 
cárcamos y el paso a desnivel de los 
Arcos del Milenio. 

Antonio Juárez Trueba, director 
del Siapa, destacó la importancia de 

estas acciones que son realizadas 
por personal de la Subdirección de 
Alcantarillado del Organismo. 

“(Es) muy relevante, sobre todo, 
porque es una avenida muy concurrida, 
pero tratamos de evitar en lo posible las 
afectaciones a la gente, pero también 
proteger a todos nuestros compañeros, 
por eso lo hacemos de noche. Les 
agradezco sobremanera a todos ustedes 
compañeros, por todo el trabajo tan 
valioso que hacen”, señaló Juárez Trueba. 

Han dedicado su vida 
al cultivo y cosecha del 
Agave tequilana Weber 

variedad azul para la 
producción de tequila
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Inicia Tlajo renovación integral 
de Hacienda de Los Eucaliptos
Redacción/Quadratín Jalisco

Con una inversión de 15.9 
millones de pesos, el Gobierno 
de Tlajomulco realizará una 
renovación integral del 

fraccionamiento Hacienda de Los 
Eucaliptos y el primer edil, Gerardo 
Quirino Velázquez encabezó el arranque 
de estos trabajos. Esta obra tiene 
como objetivo transformar casi dos 
kilómetros lineales de vialidades, que 
durante años han sido una demanda 
constante de las y los vecinos de la 
zona. 

Además, se realizarán acciones de 
desazolve del canal ubicado sobre 
avenida Caoba. El alcalde destacó 
la importancia de realizar obras 
que respondan a las necesidades 
de las y los tlajomulquenses con un 
presupuesto justo y equitativo: 

“Ahora vamos por 16 millones 
de pesos. Vamos a continuar con 
calles principales para que estén 
rehabilitadas; ya después nos tocará 
meternos a los cotos, hacia dentro. 
Pero queremos que las calles 
principales estén en las mejores 
condiciones, con un asfalto que sea 
seguro, más o menos como quedó la 
continuidad de esta calle”. 

Agregó que “vamos a seguir 
revisando los cárcamos, las bocas 
de tormenta para la prevención de 
inundaciones, revisar las bombas para 
el rebombeo, que tengan plantas de 
tratamiento operadas por personal 
capacitado. Sé que hay una parte 

complicada en Eucaliptos que suele 
sufrir inundaciones. Estamos viendo 

cuál puede ser la solución, porque 
es una zona baja. Hay que ver cómo 
podemos llevar el agua al subsuelo y 
almacenarla, pero esa será una obra 
para una siguiente etapa, ya con un 
buen estudio”, detalló el alcalde. 

Sobre los trabajos en vialidades 
del fraccionamiento Hacienda de 
Los Eucaliptos, el director de Obras 
Públicas, Celso de Jesús Álvarez, 
explicó que se llevará a cabo un 
reencarpetado con asfalto, bacheo 
profundo y superficial, señalética 
horizontal y vertical, así como la 
limpieza integral del canal de avenida 
Caoba, como medida precautoria 
ante el próximo temporal de lluvias. 
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El alcalde explicó que la obra transformará casi dos kilómetros lineales de vialidades.

Este espacio apoya a los creadores y 
promueve las manifestaciones artísticas.
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Relanzan 
Mercado del 
Arte en Ciudad 
Granja

Redacción/Quadratín Jalisco

El Mercado del Arte de Ciudad 
Granja toma un nuevo impulso 
y es relanzado para apoyar al 

gremio artístico del municipio que 
se puede reunir en este espacio 
para exponer y vender su obra, 
promoviendo la cultura, economía y 
creatividad de decenas de personas. 

El director de Cultura de Zapopan, 
Cristopher de Alba Anguiano, destacó 
que este proyecto es único en la Zona 
Metropolitana de Guadalajara, ya que 
combina la esencia de un espacio 
público como lo es un mercado 
municipal, con el arte y la cultura. 

“Desde la administración pasada 
comenzamos con este proyecto, 
sin embargo, ahora de la mano de 
la coordinadora Alexis, regresa este 
proyecto renovado y aumentado con 
música, brigadas culturales, cuenta 
cuentos, entre otros”. 

La apertura de este espacio se 
suma a los esfuerzos del Gobierno 
municipal por llevar la cultura 
y el arte a todos los rincones 
de Zapopan, para que éste 
deje de ser considerado 
como un lujo y se 
convierta en un 
bien común.

Tlaquepaque adquiere pipas y camionetas
Redacción/Quadratín Jalisco

Para continuar brindando mejores 
servicios a las y los habitantes 
de Tlaquepaque, la presidenta 

municipal, Laura Imelda Pérez Segura, 
llevó a cabo la entrega de dos pipas 
de agua potable y cuatro vehículos 
tipo pelícano para alumbrado 
público, a personal de la Secretaría de 

Servicios Públicos y Medio Ambiente 
del ayuntamiento.

Durante la entrega, la alcaldesa 
mencionó que como gobierno 
necesitan contar con la maquinaria 
suficiente para atender a todos los 
habitantes. 

“Cuando llegamos había ocho 
pipas, y solo dos funcionaban, 
insuficientes para cubrir las 

necesidades de las personas y sobre 
todo con lo del desabasto de agua. 
Hoy con estas dos nuevas pipas de 
10 mil litros, ya contamos con 24 
pipas funcionando en el municipio y 
8 vehículos tipo pelícano”. 

Asimismo, Laura Imelda, señaló 
que solo contaban con cuatro 
vehículos tipo pelícano, por lo que se 
adquirieron cuatro más. 

 Se invertirán cerca de 
16 millones de pesos 

y se llevará a cabo 
un reencarpetado 

con asfalto, bacheo, 
señalética y la limpieza 

de un canal
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Aprehenden a Alex 
Marín en Vallarta 
Javier Frías/Quadratín Jalisco 

En un operativo realizado en 
la ciudad de Puerto Vallarta, 
elementos de la Fiscalía Estatal 
cumplimentaron una orden 

de aprehensión en contra de Alex 
Marín, conocido actor y productor 
de contenidos para adultos que es 
señalado de trata de personas. 

A través del comunicado 0520/2025, 
la Fiscalía Estatal, dio a conocer que a 
través de la Unidad de Investigación 
Especializada en Delitos Contra las 
Mujeres y en Razón de Género y 
Trata de Personas se cumplimentó 
un mandato judicial contra quien 
se identificó como Alejandro N, 
señalado por delitos en materia de 
trata de personas, en su modalidad de 
prostitución ajena u otras formas de 
explotación sexual. 

De acuerdo con las indagatorias 
realizadas por la Vicefiscalía en 
Investigación Especializada en 
Atención a Mujeres, Niñas, Niños y 
Adolescentes, Razón de Género y la 
Familia, el detenido inició una relación 
sentimental con una adolescente de 
16 años de edad. 

Tras las investigaciones, se logró 
acreditar que el hombre se ganó la 
confianza de la víctima y comenzaron 
a sostener relaciones sexuales de 
forma ocasional, además de ofrecerla 

a otras personas a cambio de dinero, 
hasta que en un encuentro Alex Marín 

la convenció de que participaran 
otras personas y que además todo 
fuera grabado en video. 

Presuntamente el ahora detenido 
la convenció también de que el 
material videográfico fuera subido 
a sitios de internet de contenido 
pornográfico. Familiares de la víctima 
se enteraron de lo que había ocurrido 
y denunciaron los hechos ante la 
Fiscalía de Jalisco. 

En las próximas horas Alex Marín será 
puesto a disposición de la autoridad 
jurisdiccional que lo requería para 
que defina su situación legal.
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El detenido presuntamente inició una relación sentimental con una adolescente de 16 años.

Ernesto N y Marvin N son señalados de 
trabajar con el crimen organizado. 
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Investigan a 
policías 
por reclutar 
a jóvenes

Redacción/Quadratín Jalisco 

Fue el pasado lunes cuando dos 
hombres quienes dijeron ser 
oficiales activos de la policía de 

San Cristóbal de la Barranca fueron 
detenidos en inmediaciones de 
la Nueva Central Camionera de 
Guadalajara cuando intentaban 
reclutar a un par de jóvenes 
provenientes de Michoacán y 
llevarlos al municipio donde 
supuestamente se desempeñan 
como policías.

Se trata de Ernesto N y Marvin N 
quienes el día de su detención tenían 
a su cargo la unidad con el número 
SC-04 de la corporación policiaca 
municipal en la cual trasladarían a 
los jóvenes reclutados.

Ese día la Unidad de Búsqueda de 
la Policía del Estado en coordinación 
con la Comisaría de Inteligencia de 
la Secretaría de Seguridad lograron 
saber que los originarios de 
Michoacán fueron atraídos a través 
de la rede social Facebook con una 
oferta laboral en la que les pagarían 
cinco mil pesos semanales.

Los señalados por los jóvenes que 
serían reclutados, los dos policías y 
una mujer, quien al parecer era el 
enlace, quedaron a disposición de 
las autoridades correspondientes 
donde están siendo investigados. 

Continúa IJCF toma de muestras de ADN 
Redacción/Quadratín Jalisco 

Con el objetivo de dar continuidad 
a la toma de entrevistas 
contextuales y de muestras 

de ADN a familiares de personas 
desaparecidas, la brigada del Centro 

de Identificación Humana (CIH), 
perteneciente al Instituto 

Jalisciense de Ciencias 
Forenses (IJCF), 

brindará estos 
servicios en el 

municipio de Tepatitlán de Morelos. 
La atención se realizará el 29, 30 y 

31 de mayo en la Casa de la Cultura, 
ubicada en la calle San Martín número 35, 
colonia Centro. El horario será de las 9 a 
las 17 horas y se atenderá a las personas 
interesadas de la región Altos Sur.

El IJCF recomienda a las familias 
interesadas solicitar una cita vía 
WhatsApp, a través del número 
33-1411-2215, con la intención de 
otorgar una atención personalizada 
debido a que las entrevistas y toma 

de muestras duran aproximadamente 
dos horas por familia.

Las personas interesadas en donar 
su muestra de ADN deben presentar 
una identificación oficial vigente con 
fotografía, mientras que las personas 
menores de edad deberán acudir 
con la Clave Única de Registro de 
Población (CURP). 

El servicio es totalmente gratuito 
y no es necesario haber presentado 
una denuncia por la desaparición del 
familiar.

En un operativo se 
cumplimentó la 

orden de aprehensión 
en contra del actor 

y productor de 
contenidos para adultos 
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Lanzan segunda edición 
de Semillero Rojiblanco

Consiste en un programa social que busca llevar la metodología de 
formación que tiene el Rebaño Sagrado a cada rincón de Jalisco 

César Huerta/Quadratín Jalisco

La mañana del miércoles fue 
especial para el Club Deportivo 
Guadalajara, pues en conjunto 
con el gobierno del Estado de 

Jalisco lanzó la segunda generación 
de Semillero Rojiblanco, un programa 
social que busca llevar la metodología 
de formación que tiene el Rebaño 
Sagrado a cada rincón de la entidad. 
Así, Chivas busca contribuir con 
acciones que beneficien a la sociedad.

Semillero Rojiblanco arrancó en 
septiembre de 2023, con la idea de 
fomentar la cultura deportiva, así como 
los buenos hábitos en la búsqueda de 
formación futbolística de niños entre 
los 11 y los 13 años. Chivas aporta la 
metodología de entrenamiento, así 
como la supervisión de los pequeños. 
Este miércoles se presentaron los 
resultados de la primera edición de 
este programa y se lanzó la segunda.

“Lo que hoy estamos presenciando 
es un scouting en todo el estado 

de Jalisco. Estos municipios son base 
regional y lo que hacen es reunir a otros 
municipios, es un efecto multiplicador. 
Jalisco ha sido un gran semillero 
durante años y lo seguirá siendo. 
Algunos llegarán a nivel profesional 
y otros no; pero lo que estoy seguro, 
es que serán grandes personas que 
contribuirán mucho para Jalisco”, dijo el 
gobernador Pablo Lemus.

Por su parte, Amaury Vergara, 
presidente de Chivas, también se mostró 
entusiasmado con este programa en 
pro de la niñez del estado de Jalisco. 
““Me emociona muchísimo porque este 
es un proyecto en el que queríamos 
llevar a Chivas a cada rincón del estado. 
Esto representa el inicio del sueño que 
tenemos”, explicó el empresario.

“El futbol tiene un poder increíble, 
una magia especial que es regenerar 
el tejido social al darle oportunidades 
a nuestros niños de superarse. Me 
tiene muy ilusionado lo que puede 
pasar con estos chavitos. Hay mucha 
exigencia, pero somos el equipo que 

más confianza le da a los mexicanos 
porque estamos comprometidos por 
mantenernos como la mejor cantera 
del país”, añadió Amaury Vergara.

Semillero Rojiblanco ha superado 
lo que en sus orígenes se esperaba. 
Arrancó en 5 municipios del estado 
de Jalisco y hoy se encuentra presente 
en 12 para esta segunda generación. 
Acatlán, Autlán, Ameca, Lagos 
de Moreno, Ocotlán, Tlajomulco, 
Zapotlán el Grande, Jalostotitlán, 
Colula, Tecalitlán, Acatic y Arandas 
forman parte de este programa que 
beneficiará a 390 niños y niñas.

Durante el evento de este 
miércoles, se destacó el ejemplo 
de Kevin Mendoza, joven futbolista 
originario de Tlajomulco, quien formó 
parte de la primera generación de 
Semillero Rojiblanco y que ahora 
fue seleccionado para integrarse 
a las fuerzas básicas de Chivas. 
Amaury Vergara le entregó una 
camiseta del Rebaño Sagrado, como 
reconocimiento a su labor.
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Buscan formación futbolística de niños entre los 11 y los 13 años. 

Atlas estaba en la lista de deudores. 
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La FIFA 
sanciona 
al Atlas
César Huerta/Quadratín Jalisco

La Federación Internacional de 
Futbol Asociación (FIFA) colocó a 
los clubes mexicanos Atlas y Pumas 

en su lista de deudores. Por ello, ambos 
conjuntos han sido sancionados con 
la imposibilidad de realizar fichajes, 
justo en el periodo que se lleva a cabo 
la conformación de sus respectivos 
planteles de cara al Torneo Apertura 
2025 de la Liga MX.

Fue a través del portal de 
transparencia de la FIFA donde se dio 
a conocer que estos equipos. Según 
informó el organismo internacional, los 
conjuntos mexicanos fueron avisados 
este mismo 28 de mayo sobre dicha 
sanción. No se dio a conocer con detalle 
el motivo del castigo, pero se sabe que 
por lo general estas situaciones ocurren 
cuando un club no ha pagado alguna 
deuda que otro está reclamando.

De inmediato, este mismo miércoles 
la directiva del Atlas salió a defenderse. 
De acuerdo a la FIFA, tanto los 
Zorros como la UNAM podrá realizar 
contrataciones de jugadores solamente 
hasta cuando se levante la sanción; 
es decir, cuando paguen lo que otro 
club les está reclamando. El conjunto 
rojinegro asegura que ya realizó el 
trámite correspondiente y pidió que se 
levante el castigo.
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Conoce algunas de las 
intervenciones que haremos para 

dejar bien chulas sus escuelas:

Aulas
tecnológicas

Accesibilidad
universal

Patios
renovadosComedores

Aulas de
música

Lonaria y espacios 
deportivos

C o n  e l  p r o g r a m a  


